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ATA N.º 2 

 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OLIVEIRA DE FRADES 

REALIZADA NO DIA 29 DE ABRIL DE 2022 

  

 Aos vinte e nove dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois reuniu, em sessão ordinária, 

previamente convocada, a Assembleia Municipal de Oliveira de Frades, no salão nobre do 

edifício dos Paços do Município, sob a presidência de José Augusto Rosa Bastos, tendo como 

primeira Secretária Fernanda Maria de Jesus Lopes Baltazar Costa e como segunda Secretária 

Elvira Maria Azevedo Baptista Dias, com a seguinte Ordem de Trabalhos: -------------------------  

1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ----------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. -----------------------------------------------------------------  

2. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. ----------------------------------------------  

3. ACORDO DE FINANCIAMENTO ENTRE A CIMVDL E OS MUNICÍPIOS 

ASSOCIADOS, NO ÂMBITO DAS ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS 

CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

RELACIONADAS COM O SISTEMA DE MOBILIDADE E SERVIÇO PÚBLICO DE 

TRANSPORTE DE PASSAGEIROS NO ANO DE 2022. ------------------------------------------  

4. INFORMAÇÃO/PARECER N.º 59/2022: REGIME EXTRAORDINÁRIO DA 

REGULARIZAÇÃO DE ATIVIDADES ECONÓMICAS - CERTIDÃO DE INTERESSE 

PÚBLICO. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. RELATÓRIO E CONTAS 2021. -------------------------------------------------------------------  

6. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ------------------------------------------------------------------  

PRESENÇAS 

 Assinaram a “Lista de Presenças”, para além dos mencionados, os seguintes Membros da 

Assembleia Municipal: ---------------------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista “Todos Por Oliveira de Frades (PPD/PSD.CDS-PP)”: José Manuel Batista, 

Fernando Estêvão Almeida Jesus Farreca, e António Manuel Lopes Tavares. ----------------------  

 Pela Lista “Nós, Cidadãos (NC)”: Germano Jorge Martins Rodrigues, Mário do Carmo 

Pereira, Anabela Maria Moreira Dias, Armando José Sacramento Alves, Carlos Manuel Moitas 

Azevedo Maia e Cristina Maria da Silva Correia. -------------------------------------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – Porfírio Fernandes da Silva; 

Ribeiradio – Hélder Miguel da Silva Costa; São João da Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; 

São Vicente de Lafões – Nuno Joaquim de Almeida Pinhão; União das Freguesias de Destriz e 

Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das Freguesias de Oliveira de Frades, Souto 

de Lafões e Sejães – José Manuel Valente Cerveira. ----------------------------------------------------  

 Nos termos dos art.º 78.º e 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, com as alterações 

introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, nesta sessão verificaram-se as seguintes 

substituições: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 - Daniela do Rosário Santos Duarte, foi substituída pela cidadã, imediatamente a seguir na 

ordem da respetiva lista, Carla Sofia Duarte Viegas. ----------------------------------------------------  
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 - Abel Joaquim Tavares Dias, foi substituído pela cidadã, Maria João Silva Fernandes 

Nogueira, portadora do cartão de cidadão n.º 15190330. De referir que, para esta substituição, 

foi primeiro convocado o cidadão, imediatamente a seguir na respetiva lista, Jorge Manuel 

Mamede Soares e na impossibilidade deste (que justificou por motivos de saúde), foi convocada 

a supracitada cidadã, imediatamente a seguir na respetiva lista. ---------------------------------------  

 Faltaram a toda a sessão os seguintes Membros da Assembleia, que apresentaram 

justificação à ausência, tendo as mesmas sido aceites: --------------------------------------------------  

 - Ana Lúcia Fontes Nogueira; -------------------------------------------------------------------------  

 - Filipe Rodrigues Fernandes Antunes (Presidente de Junta de Freguesia de Pinheiro); ------  

 - Simão Viegas da Silva (Presidente de Junta da União das Freguesias de Arca e Varzielas). 

 Também se registou a presença do Presidente da Câmara, João Valério, e dos Vereadores 

Paulo Ferreira e Carlos Pereira. -----------------------------------------------------------------------------  

ABERTURA 

 Verificada a existência de quórum, com a presença de 18 (dezoito) Membros, o Presidente 

da Mesa deu início à sessão, eram nove horas e trinta minutos  ---------------------------------------  

  De registar que a Secretária Elvira Dias e o Membro da Assembleia Cristina Correia 

entraram, após a votação da ata (ponto 1, alínea a), ficando a sessão, posteriormente, com 20 

(vinte) presenças.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

1- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ------------------------------------------  

 Atendendo a que já tinha sido enviada fotocópia da Ata n.º 1 de 28.02.2022, a todos os 

Membros da Assembleia, foi dispensada a sua leitura. --------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa colocou-a à discussão e votação, tendo a referida ata sido aprovada, 

por unanimidade, com 18 (dezoito) votos a favor. -------------------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ----------------------------------  

 O Presidente da Mesa referiu alguma correspondência tida por mais relevante e informou 

que a pasta da correspondência recebida se encontra à disposição dos Membros que a quiserem 

consultar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Para constar, transcreve-se a listagem da correspondência recebida entre 28 de fevereiro e 

28 de abril de 2022: -------------------------------------------------------------------------------------------  

Remetente Assunto 

Jornal: “Associação” Publicação de fevereiro de 2022  

Manuel Ferreira Ramos  (CVEL / ANAM) Novo programa financiado a 100% - Acessibilidades 360º (Edifícios Públicos) 

Manuel Ferreira Ramos  (CVEL / ANAM) Apresentação de protocolo com DefendeRisk 

Jornal: “Voz das Misericórdias” Publicação de janeiro/fevereiro de 2022 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Atas das reuniões de Câmara de 23 de fevereiro de 2022 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Convocatória para a tomada de posse do Conselho Municipal de Segurança 

ATAM – Associação dos Trabalhadores da Administração Local Newsletter ATAM - março 2022 
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ANAM – Associação Nacional das Assembleias Municipais Fatura – Quota 2022 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões Reunião da Assembleia Intermunicipal, que se irá realizar no dia 27 de abril, às 

16:00 horas, pelo que agradece que, tanto que possível, se evite o agendamento 

da reunião da Assembleia Municipal para esse dia 

Manuel Ferreira Ramos  (CVEL / ANAM) Nota Técnica sobre a apresentação de informação orçamental e financeira 

municipal pelo auditor externo responsável pela certificação legal de contas 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 09 de março de 2022 

ANAM – Associação Nacional das Assembleias Municipais Recibo da Fatura – Quota 2022 

Manuel Ferreira Ramos  (CVEL / ANAM) Nota Técnica sobre a apreciação do inventário de bens 

Europe Direct Região de Viseu Dão Lafões Newsletter Europe Diret – Região de Viseu Dão Lafões  

ANAM – Associação Nacional das Assembleias Municipais Regulamento “Prémios ANAM 2022” 

Museu do Caramulo Convite para a reinauguração do Museu do Caramulo – 23.04.2022 

Teaga Oliveira de Frades Aventura Campeonato de Portugal de Trial 4x4 

Manuel Ferreira Ramos  (CVEL / ANAM) Nota Técnica sobre a transferência de competências para os municípios  

Manuel Ferreira Ramos  (CVEL / ANAM) Assembleia Municipal de Abril – Relatório do Estatuto de Direito de Oposição 

Ana Carolina Recorrer do registo de nascimento 

Jornal do STAL Publicação de abril de 2022 

Jornal “Voz das Misericórdias” Publicação de março de 2022 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 23 de março  de 2022 

Manuel Ferreira Ramos  (CVEL / ANAM) Abril é o mês da prevenção dos maus tratos na infância 

Palm, Cambão & Associados, SROC, Lda.  Certificação Legal das Contas e o Relatório e o parecer do auditor externo  

Daniela Duarte Justificação de falta e pedido de substituição na reunião ordinária da AM 

Sofia Reis Recolha de informações para trabalho académico 

Andreia Batista Proposta de projetos 

Manuel Ferreira Ramos  (CVEL / ANAM) Envio de livros para o PAM 

Fundação Francisco Manuel dos Santos Envio dos Livros: “Corrupção” de Luís de Sousa; “Descentralização e Poder 
Local em Portugal” de Filipe Teles; “A Democracia Local em Portugal” de 

António Cândido de Oliveira 

José Batista, Líder da Bancada Parlamentar do PPD/PSD de Oliveira de Frades Pedido de substituição  

José Batista, Líder da Bancada Parlamentar do PPD/PSD de Oliveira de Frades Informação membro suplente do PPD/PSD à AM 
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Abel Dias Impossibilidade de participar na AM, justificação da falta e pedido de substituição 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 13 de abril  de 2022 

Ana Lúcia Nogueira Ausência à AM de 29.04.2022 - Apresentação de justificação à falta  

Jorge Soares A solicitar dispensa por motivos de saúde 

 O Presidente da Mesa propôs que os seguintes livros, recebidos da Fundação Francisco 

Manuel dos Santos, integrassem o espólio da Biblioteca Municipal de Oliveira de Frades: 

“Corrupção” de Luís de Sousa; “Descentralização e Poder Local em Portugal” de Filipe Teles 

e “A Democracia Local em Portugal” de António Cândido de Oliveira. -----------------------------  

 No âmbito da recolha de informação para a realização de um trabalho de cariz académico, 

foi decidido, por unanimidade, que fossem enviados os dados solicitados pela requerente, mas 

não nominativos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. -----------------------------------------------------------------  
 O Presidente da Mesa deu por aberto o Período de Intervenções, tendo-se verificado as 

seguintes inscrições: ------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira usou da palavra para registar o avanço dos 

trabalhos na ciclovia/ecopista, considerando que devem ser corrigidas algumas situações, antes 

da sua conclusão. Assim, mencionou que as balizas de proteção, colocadas para proteger os 

utilizadores, nalguns casos, criam-lhes perigo. Referiu que os ciclistas, para utilizarem ecopista, 

têm de conseguir passar de bicicleta no espaço deixado livre pelas balizas, sem grandes riscos e 

sem ter de parar em cada baliza. Na generalidade dos casos, disse que tal era possível, mas há 

outros, em que o espaço é demasiado estreito, não sendo possível efetuá-lo em segurança e 

havendo a necessidade de pisar as bermas, destruindo o piso. Informou que, desde Lameiro 

Mole à Ponte dos Melos, em Pinheiro, há doze balizas, o que se torna desconfortável para quem 

utiliza este espaço. Considerou que a baliza colocada na entrada da Ponte, junto ao Cemitério de 

Pinheiro, é extremamente perigosa, tendo, em sua opinião, que ser retirada. Informou que a 

ecopista tem uma grande utilização, devendo ser segura.  ----------------------------------------------  

 De seguida, referiu-se à limpeza dos terrenos urbanos, lembrando que, no ano anterior, tinha 

sido aprovado o “Regulamento para Limpeza de Terrenos em Solo Urbano do Concelho de 

Oliveira de Frades”. Assim, considerou que se trata de uma medida básica de forma a evitar que 

um próximo incêndio se afigure maior do que o ocorrido em 2017. Assim, realçou a necessidade 

de aplicar esta medida e questionou se a Câmara Municipal tem tido alguma ação ou pensa 

tomar alguma medida, na área de fiscalização. -----------------------------------------------------------  

 Posteriormente, abordou a forma como é efetuada a poda das árvores. Considerou que se as 

cerejeiras japonesas, existentes na Avenida, não sofressem a poda antes de florirem, ficariam 

muito bonitas, nesta época do ano. Mencionou que esta técnica deve ser revista, pois não faz 

sentido e manifestou estranheza pela forma como, também, são podadas as oliveiras. Por outro 

lado, disse compreender que os munícipes se queixam das folhas, tratando-se de uma questão 

cultural e de civismo. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à notícia da intenção da Câmara Municipal do Porto abandonar a ANMP, 

pelo modo como foram negociadas as transferências de competências, referiu que esta 

transferência foi mal negociada, do ponto de vista da proteção dos Municípios, sobretudo agora 
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que se está numa situação de inflação. Assim, questionou a possibilidade do Município de 

Oliveira de Frades sair desta Associação. Verificou que a tendência da “ANMP ser uma correia 

de transmissão do Governo”, havendo uma utilização política, partidária e de submissão ao 

Governo, bem como não protege os pequenos municípios. Disse que, esta Associação pode 

prestar serviços aos municípios (de apoio jurídico ou outros), mas gostaria que o assunto fosse 

estudado e se apurasse se há algum inconveniente nesta saída. Os pequenos municípios 

deveriam empenhar-se na constituição de uma associação própria. Deu como exemplo, o 

orçamento de Viseu, designadamente a verba destinada para festas e cultura; comparou-o com o 

valor do nosso Orçamento Municipal. Referiu o valor inscrito em rubrica para os órgãos 

autárquicos em diferentes Municípios, nomeadamente, o de um vereador da oposição na Câmara 

Municipal de Lisboa, que não tem possível comparação com os valores do nosso Município. 

Acrescentou que, estes Municípios tão grandes nunca sentiram os problemas dos pequenos, nem 

os entendem, mas são eles que têm voz, pois estão mais perto do poder e das forças partidárias.  

 Por último, considerou que as Assembleias Municipais não têm interesses especiais e 

específicos que justifiquem uma Associação Nacional de Assembleias Municipais, pelo que 

solicitou ao Presidente da Assembleia que traga um retrato desta Associação, no sentido de se 

apurar o interesse de manter esta Assembleia Municipal como associada.---------------------------    

 O Membro da Assembleia José Batista manifestou concordância com o mencionado pelo 

Membro da Assembleia Mário Pereira, à exceção do Município sair da ANMP, pois considera 

que os Municípios têm mais força juntos do que isolados. ---------------------------------------------  

 De seguida, apresentou o projeto base: “Regulamento de Inventariação e de Classificação 

de Património Histórico-Cultural como de Interesse Municipal”. Disse que no passado, não 

muito longínquo, se assistiu a uma destruição do património arquitetónico do Concelho, mesmo 

no centro da vila. A ambição e o interesse foram motivo para se ter cometido alguns erros 

urbanísticos, descorando a defesa do património, com muita incidência na área arquitetónica e 

permitindo a demolição de edifícios históricos. Considerou que, Oliveira de Frades não se pode 

dar ao dúbio luxo de desperdiçar os poucos exemplos de qualidade arquitetónica e artística e até 

cultural, autênticos testemunhos de épocas, num tempo de afirmação moderna. Referiu o 

património arquitetónico ainda existente por todo o concelho, designadamente, edifícios, solares 

e casas apalaçadas. Mencionou que o PSD entende que a proteção legal de bens imóveis terá de 

assentar na classificação e na inventariação dos bens que, sendo testemunho de valor de 

civilização ou portadores de interesse cultural relevante, devem ser objeto de especial proteção e 

valorização. Referiu os objetivos deste Regulamento e entregou o projeto à Mesa, podendo este 

servir de base à criação do referido Regulamento.  ------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara respondeu às questões colocadas. No que concerne à 

ecopista/ciclovia concordou com o que foi mencionado, informando do acidente havido na 

Freguesia de São Vicente de Lafões, em que um ciclista bateu contra uma baliza.  Referiu as 

possíveis alternativas e a opção adotada na Ecopista do Dão. Neste contexto, informou que 

agendou uma reunião com os responsáveis da CIMVDL, no sentido de se tentar fazer, onde for 

possível, essas alterações. Todavia, continuam a circular na ciclovia, viaturas, que acedem a esta 

através de terrenos agrícolas, bem como encontrar-se madeireiros a retirar madeira por esta via, 

degradando o piso. Pelo exposto, realçou a necessidade de proteger a entrada na ciclovia e, 

simultaneamente, permitir a circulação de bicicletas em segurança. Informou que a Autarquia, 

com autorização da CIMVDL, irá colocar postes em madeira para impedir a passagem de carros 
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em Nespereira, em São Vicente de Lafões e em Pinheiro. Considerou a situação descrita junto à 

Ponte, em Pinheiro, perigosa.  ------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à limpeza de matos e terrenos urbanos, considerou que há um certo 

desleixo. Informou das competências próprias e da GNR, bem como de ações havidas, dando o 

exemplo de um caso concreto. Mencionou que iria, junto do Gabinete de Proteção Civil, tentar 

promover uma ação de sensibilização sobre esta matéria e informou dos trabalhos realizados 

pelo Município, nomeadamente, a execução da faixa de gestão de combustível da Zona 

Industrial de Oliveira de Frades e a beneficiação de caminhos agrícolas e florestais (também, em 

articulação com o ICNF), informando das respetivas áreas intervencionadas. ----------------------  

 Relativamente à poda das árvores, disse compreender o mencionado, mas que se trata de 

uma questão técnica, indo indagar sobre o assunto. Confirmou a existência de queixas sobre a 

queda das folhas, realçando a importância de haver um equilíbrio entre estas duas realidades.  -  

 No que se refere à intenção da Câmara Municipal do Porto sair da ANMP, disse, ainda, não 

ter uma opinião formada, mas sair de uma Associação onde se pode discordar e levantar a voz é 

abdicar de lutar e de defender os municípios mais pequenos. Efetivamente, a transferência de 

competências para o Município está a ser difícil, quer do ponto de vista de recursos humanos e 

técnicos (recebeu-se sessenta funcionários da Escola e o Município só tem duas pessoas afetas 

ao setor dos recursos humanos), quer das contingências financeiras (a fatura da luz já duplicou e 

recebe-se menos de metade do dinheiro das despesas apresentadas). Aludiu, ainda, às áreas da 

ação social (prorrogada) e da saúde (cujo valor apresentado até diminuiu). Explicou as 

condições do edifício do Centro de Saúde, carrinha e recursos humanos, bem como das 

diligências havidas junto da ARS Centro e da CIMVDL; informou que está a ser efetuado o 

levantamento das deficiências do edifício do referido Centro de Saúde para reabilitação e para se 

tentar uma candidatura através do PRR.  ------------------------------------------------------------------  

 Reconheceu a diferença de valores existentes nos orçamentos municipais mencionados, 

sendo a escala totalmente diferente e com problemas muito distintos. -------------------------------  

 No que concerne ao Projeto de Regulamento apresentado, disse que iria ser analisado e que 

via com todo o interesse a sua criação. Referiu que foi perdendo alguma identidade e que 

costuma dizer que “Vouzela tem o centro histórico, nós temos um centro dinâmico e 

empresarial”. Referiu, ainda, que poderá ser criado um grupo de trabalho para elaboração deste 

Regulamento. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente à transferência de competências, o Membro da Assembleia Mário Pereira 

manifestou a sua estranheza pelo facto de a ANMP não protestar, quando os municípios estão a 

ser prejudicados. Em sua opinião, ninguém protesta, porque a associação é dominada pelo 

partido do governo e esta instrumentalização prejudica a reivindicação. -----------------------------  

 O Presidente da Câmara referiu que os municípios e, sobretudo os partidos políticos, 

acordaram tarde para esta questão; o que se está a ver é a consequência da aprovação das leis, 

que permitiram esta transferência de competências; na prática não o é, pois cabe ao Município o 

pagamento das contas, com a verba transferida, que é muito inferior ao valor das despesas, tendo 

os autarcas que suportar o diferencial com verba do próprio orçamento. ----------------------------   

2- APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. ----------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade Municipal, o qual 

tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a sua leitura. -------------------------  
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 O Presidente da Câmara fez uma breve explicação, tendo remetido para o Relatório 

apresentado. Ainda assim, destacou as atividades desenvolvidas, no âmbito cultural e 

desportivo; a execução da faixa de gestão de combustível; as obras em execução, bem como as 

previstas e o ponto da situação dos procedimentos concursais, para pavimentações nas 

Freguesias.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

3- ACORDO DE FINANCIAMENTO ENTRE A CIMVDL E OS MUNICÍPIOS 

ASSOCIADOS, NO ÂMBITO DAS ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS 

CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

RELACIONADAS COM O SISTEMA DE MOBILIDADE E SERVIÇO PÚBLICO DE 

TRANSPORTE DE PASSAGEIROS NO ANO DE 2022. ------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária, realizada no dia 13.04.2022, deliberou, por 

unanimidade, aprovar o Acordo de Financiamento das atividades exercidas ao abrigo dos 

Contratos Interadministrativos de delegação de competências relacionadas com sistema de 

mobilidade e serviço público de transporte de passageiros no ano de 2022, a celebrar entre a 

CIMVDL e os Municípios associados e submetê-lo à apreciação e votação da Assembleia 

Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara fez uma breve explicação sobre este assunto. Informou que neste 

âmbito, o Município suporta as despesas adicionais, referentes à manutenção das linhas no 

período das férias.  Referiu, ainda, os valores das compensações.  ------------------------------------  

 De seguida, referindo-se ao projeto de transporte flexível, a pedido - “Ir e Vir”, mencionou 

que se estava a tentar implementar em todas as freguesias e aumentar as linhas já existentes. 

Disse ser uma boa solução para o concelho, mas que ainda falta alguma divulgação, 

manifestando a intenção de fazer uma ação de sensibilização em cada freguesia. ------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira questionou qual a utilização deste serviço e 

realçou a sua importância, pois cria-se um sistema de transportes útil e funcional. ----------------  

 O Presidente da Câmara explicou o funcionamento do serviço, referindo que ainda há 

poucas paragens espalhadas pelo concelho e informou que, em colaboração com os Presidentes 

de Junta, enviou a indicação de mais locais de paragem para a CIMVDL. Os números de 

utilização são baixos, também nos outros concelhos onde este projeto piloto está a funcionar. --  
 O Membro da Assembleia Anabela Dias mencionou que este serviço funcionava poucos 

dias da semana, tendo o Presidente da Câmara informou das diligências havidas junto dos 

taxistas e da importância de todos aderirem a este projeto.  --------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 20 (vinte) votos a favor, aprovar 

o acordo de financiamento, no âmbito das atividades exercidas ao abrigo dos Contratos 

Interadministrativos de delegação de competências relacionadas com sistema de mobilidade e 

serviço público de transporte de passageiros no ano de 2022, a celebrar entre a CIMVDL e os 

Municípios associados. ---------------------------------------------------------------------------------------  

4- INFORMAÇÃO/PARECER N.º 59/2022: REGIME EXTRAORDINÁRIO DA 

REGULARIZAÇÃO DE ATIVIDADES ECONÓMICAS - CERTIDÃO DE INTERESSE 

PÚBLICO. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara informou que o Órgão Executivo, na sua reunião de 13.04.2022, 

deliberou, por unanimidade, concordar com a informação e, com base na mesma, propor à 

Assembleia Municipal o reconhecimento do interesse público da atividade do requerente e a 

emissão da respetiva certidão, necessária para usufruir do regime de legalização. -----------------  
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 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 20 (vinte) votos a favor, 

concordar com a informação e, com base na mesma, reconhecer o interesse público da atividade 

do requerente e a emissão da respetiva certidão, necessária para usufruir do regime de 

legalização. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Verificou-se uma pausa, de cerca de dez minutos, acordada por todos os presentes, tendo os 

trabalhos sido retomados às onze horas. -------------------------------------------------------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5- RELATÓRIO E CONTAS 2021. ---------------------------------------------------------------------  

 Presente o Relatório e Contas 2021, a Certificação Legal das Contas e o Relatório e 

Parecer do Auditor Externo.  --------------------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária, realizada no dia 13.04.2022 deliberou, por 

unanimidade, aprovar o Relatório e Contas 2021 e submetê-lo à apreciação da Assembleia 

Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, Ismail Carvalho, fez uma 

apresentação dos documentos em causa com diapositivos. ---------------------------------------------  

 No âmbito da apresentação, enfatizou um conjunto de acontecimentos relevantes que 

ocorreram após o termo do exercício de 2021, nomeadamente a evolução do preço da energia 

elétrica, combustíveis, taxas de juro e taxa de inflação, que poderão ter um impacto significativo 

na execução orçamental de 2022, bem como no equilíbrio financeiro de curto prazo. -------------  

 O Presidente da Mesa agradeceu a apresentação e realçou a sua qualidade, elogiando o 

trabalho feito e orientado pelo Chefe de Divisão, Ismail Carvalho.  ----------------------------------  

 Questionado sobre o saldo gerência, Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, 

Ismail Carvalho, esclareceu que este é a diferença entre o que se recebeu, menos o que se 

pagou, não se tratando de lucro. ----------------------------------------------------------------------------   

 O Membro da Assembleia Mário Pereira referiu o grande saldo gerência e a elevada 

taxa de execução. Solicitou esclarecimentos sobre as reservas dos revisores relativas ao 

património municipal, tendo o Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, Ismail 

Carvalho, mencionado que esse é um problema que ocorre em todos os Municípios, pois não se 

consegue demonstrar ao revisor que tudo o que é pertença do Município, está inventariado. Por 

outro lado, o Sistema de Normalização Contabilística dá prevalência à relevância económica e 

não à posse jurídica dos bens, dando como exemplo o Posto da GNR, em que a posse jurídica é 

do Município, todavia o Município não tem o controlo daquele espaço. Acrescentou que o 

mesmo acontece com várias escolas, que se encontram cedidas a associações. Assim, até que 

haja um entendimento, este problema irá manter-se. ----------------------------------------------------  

 O Presidente de Câmara mencionou que a subida da taxa de inflação e o aumento da 

fatura da energia (quer na iluminação pública, quer nos edifícios) estão a condicionar algumas 

das obras previstas. No entanto, deixou a garantia de que não será, por esses motivos, que estas 

não serão executadas. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente às pavimentações, informou dos valores praticados, dando exemplos 

concretos, em que se verifica um aumento significativo dos preços base. Mais informou que, nas 

obras em execução acresce a revisão preços, que podem ir até aos 20% sobre o preço de 

adjudicação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 Referiu que as transferências são menores em 11%, ou seja, o Município perdeu um 

milhão de euros, num orçamento de dez milhões de euros. --------------------------------------------  

 Mais referiu que, a todas estas condicionantes, acresce a transferência de competências. --  

 Reafirmou a garantia de que, estas condicionantes não serão desculpa para que se deixe de 

executar o programa eleitoral, apresentado ao povo de Oliveira de Frades. -------------------------  

 Assim, considerou que poderá ser necessário fasear algumas obras e reduzir “as gorduras” 

dos projetos, dando como exemplo o previsto para o edifício dos Paços do Município, que 

representa uma redução de quase 50% sobre o orçamento inicial; a obra não terá a mesma 

sumptuosidade, mas o objetivo é ser prática e funcional. -----------------------------------------------   

 Informou, ainda, que as obras estão em execução, dando como exemplo a Zona de Fruição 

Ribeirinha da Carriça, o Parque Urbano (a semanas de ser concretizado) e a Loja do Cidadão 

(concretizada). Realçou a necessidade de se perceber o preço de mercado, ver a melhor 

metodologia de asfalto, selecionar as estradas mais necessitadas e guardar outras, que estão em 

carteira, para o ano seguinte. --------------------------------------------------------------------------------  

 Por último, ressalvou que muito do que se tem feito se deve aos funcionários da Câmara 

Municipal, dando exemplos do trabalho executado por administração direta, designadamente 

muros, ramais de saneamento, pista para a prova de trial e a jardinagem no espaço junto ao 

Palácio da Justiça.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 20 (vinte) votos a favor, aprovar 

o Relatório e Contas 2021. ----------------------------------------------------------------------------------  

6- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. --------------------------------------------------------------------  

 Não se verificaram intervenções. ----------------------------------------------------------------------  

MINUTA 

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos imediatos, tendo a 

Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 20 (vinte) votos a favor. ----------------------  

 O Presidente da Mesa informou que se iria dar início à revisão do Regimento da 

Assembleia Municipal, tendo já falado com os diferentes grupos das representações partidárias, 

que irão indicar quem fará parte desta equipa.  -----------------------------------------------------------  

ENCERRAMENTO 

 Nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da Mesa, eram doze 

horas.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Para constar, lavrou-se a presente ata, que irá ser lida, discutida, votada e assinada pelos 

Membros da Mesa. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
 

O Presidente da Mesa, ______________________________________________ 

                                       (José Augusto Rosa Bastos) 

 

A Secretária,  ____________________________________________________ 

                                    (Fernanda Maria de Jesus Lopes Baltazar Costa) 

 

A Secretária,  ____________________________________________________ 

                                       (Elvira Maria Azevedo Baptista Dias) 


